

8353.1

JAI ME TORRES BODET

Paris, 20 de marzo de 1961

Muy admirada amiga.

Leo al mismo tiempo, al volver a París tras de un largo viaje por la India, Ceilán y Pakistán, sus amables cartas del 11 del mes en curso.

Por lo que se refiere a los escrúpulos que me expresa respecto a su designación como miembro correspondiente de la Comisión constituida para preparar y ejecutar una obra consagrada a la historia del desarrollo científico y cultural de la humanidad, aprecio mucha, como es natural, sus nobles consideraciones, pero debo decirle que, en realidad, no se trata de una proposición mía, sino de un deseo expreso - que, por supuesto, encontró en mi espíritu el eco más amistoso - de la propia Comisión, cuyo Presidente incluyó el nombre de usted en la lista de los miembros correspondientes. Creo por tanto que, si no ve usted en ello mayor inconveniente, podría dejarse el asunto tal como la Comisión lo ha propuesto.

En cuanto a sus observaciones, tan pertinentes, sobre la necesidad de dar vida a las Comisiones Nacionales de la Unesco en los 59 Estados Miembros, abundo en sus inquietudes, pero, según usted misma lo reconoce, poco puedo hacer directamente, dado el carácter internacional de las funciones que desempeño. Sin embargo, dentro de los límites de esas propias funciones, realizo todos los esfuerzos razonables para hacer sentir, en cada ocasión, la urgencia de que no se considere a la Unesco como un simple Secretariado oficial con sede en París, sino como una real Organización de Estados cuya obra dependerá de lo que cada país haga en su territorio y, por consiguiente, de la autoridad intelectual y moral que tengan las Comisiones Nacionales previstas por nuestra Acta constitutiva. La tarea es difícil y en extremo lenta. No obstante, no desespero. Así, por ejemplo, los viajes que emprendo cada vez que mis ocupaciones me lo permiten me dan oportunidad para ayudar a una mejor y más sólida instalación de las Comisiones Nacionales.

La Conferencia regional que se efectuó en La Habana del 8 al 20 de diciembre sirvió de mucho, a mi juicio, para que los representantes de los países latinoamericanos se percataran de la necesidad de pasar de la etapa teórica a la etapa práctica del trabajo. Lo mismo puedo decirle respecto a los resultados de mi reciente viaje por el Asia meridional. Las cuestiones de educación, de ciencia y de cultura son gigantescas y muy complejas en esa importante región del mundo. Pero existe ya un magnífico propósito de colaboración y, poco a poco, gracias a intervenciones precisas, ese propósito irá dando los frutos apetecidos. Nada se improvisa en materia tan delicada. Todo exige tiempo, paciencia y tenacidad. Confío en que estas últimas no me falten durante el lapso de mi mandato y espero que mi sucesor se encuentre ante condiciones menos desfavorables y menos tristes.

...../

# **[Carta] 1951 mar. 29, París [a] Gabriela Mistral [manuscrito]**

## **[Jaime Torres Bodet].**

Libros y documentos

### **AUTORÍA**

Autor secundario:Mistral, Gabriela, 1889-1957

### **FORMATO**

Manuscrito

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

[Carta] 1951 mar. 29, París [a] Gabriela Mistral [manuscrito] [Jaime Torres Bodet]. 2 h. ; 26 cm.

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

### **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa